

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor: á las 3'45 (mixto), 8'10 mañana y 2'45 tarde.

De Palma á la Puebla: á las 3'45 (mixto), 8'10 mañana 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla á las 3'45 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.

De La Puebla á Palma á las 4 (m.), 8'30 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor á las 4 (m.), 8'30 mañ. y 3'45 t.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La venerable memoria de san Miguel arcángel.

El martirio de los santos Eutiquio, Plauto y Heraclea, en Tracia.

Santa Gudelia, mártir, en Persia; la cual habiendo convertido á muchos infieles á la fe católica, no queriendo adorar al sol, ni al fuego, en tiempo del rey Sapor, despues de muchos tormentos, y de haberle desollado la cabeza, clavado en un madero, mereció alcanzar la victoria.

Los santos mártires Dadas, pariente del rey Sapor, Casdo, su mujer, y Gandelas, su hijo, allí mismo; los cuales degradados de sus honores y dignidades, y despedazados con varios tormentos, despues de una larga prision fueron degollados.

Las santas vírgenes Ripsima y sus compañeras, mártires, en tiempo del rey Tiridates, en Armenia.

San Fraternal, obispo y mártir, en Auxerre.

San Grimoaldo, presbítero y confesor, en Pontecorvo, junto á Aquino.

San Quiriaco, anacoreta, en la Palestina.

CULTOS.—Mañana sábado.—En San Nicolas empezarán las Cuarenta Horas en honra de Nuestra Señora del Olvido, siendo la exposicion á las seis, á las diez nona y misa mayor. Por la tarde los actos de coro, oracion, estacion y la reserva.

En San Miguel se celebrará la festividad del Santo Arcángel su titular; á las diez horas y la misa mayor con música y sermón que dirá D. Juan Lladó. Por la tarde los actos de coro y concluirá la novena del Santo.

En la Merced á las nueve y media se cantará misa solemne en honra de la Santísima Virgen su Titular.

En San Jerónimo por la tarde maitines y laudes y al anochecer se cantarán completas con música en preparacion á la fiesta de su titular.

CORTE DE MARIA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

## SECCION EXTRANJERA.

### ASAMBLEA CATÓLICA DE DUSSELDORF.

La comision de la cuestion social.—Proposiciones al príncipe Loewenstein.—Enmienda del Sr. Pless.—Discusion y acuerdos.—La sesion general pública.—Recuerdo de un Centenario.—El descanso dominical.—La grandeza y decadencia de las naciones.

Nos escriben de Dusseldorf con fecha 12 de setiembre de 1883:

«Ayer martes continuaron sus tareas las comisiones. Hoy han asistido casi todos los miembros de la Asamblea á la sesion de la comision de la cuestion social. Se esperaba con tanto más interes la discusion de las proposiciones del príncipe de Loewenstein, cuanto que se sabia que el Sr. Windthorst, el jefe del partido del centro, tomaría parte muy activa en estos debates.

La sesion ha empezado con un discurso del príncipe de Loewenstein. Su Alteza se ha creido en el deber de dar algunas explicaciones acerca de las razones particulares, que le determinaron á presentar estas proposiciones, y de fijar su sentido, á fin de hacer imposible toda interpretacion inexacta.

El texto de las proposiciones presentadas por el príncipe de Loewenstein, estaba concebido en los siguientes términos:

«1.º La Asamblea general de los católicos alemanes expresa la conviccion de que la cuestion social no es singularmente una cuestion económica, sino tambien, y en primer término, una cuestion religiosa y moral; que por consecuencia, esta cuestion sólo puede ser resuelta por la accion combinada de la Iglesia y del Estado. Considera ademas la restitucion á la Iglesia y á sus instituciones, de la

libertad completa de que necesitan para ejercer su accion social, como condicion indispensable de toda tentativa que tienda á remediar los males que actualmente afligen á la sociedad.

2.º La Asamblea general cree al mismo tiempo que es indispensable, si se quiere llegar á la solucion de la cuestion social, crear por vía legislativa una organizacion cooperativa de la produccion, organizacion que debe ser sustraída á toda tutela burocrática.

3.º La Asamblea general está en la conviccion de que la union es la primera condicion de toda accion eficaz. En consecuencia acogerá con satisfaccion todo esfuerzo que tienda á hacer desaparecer las divergencias que todavía existen entre los católicos, ya se apele con este fin á las conferencias, ya á las discusiones en la prensa. Expresa ademas su deseo de que los católicos que se ocupan en las cuestiones de la política social tomen una parte cada vez más activa en estas discusiones.»

El Sr. Pless había presentado á la segunda de estas proposiciones una enmienda concebida en estos términos:

«La tercera Asamblea general de los católicos alemanes expresa sus más vivas simpatías por los esfuerzos de los artistas que tienden á obtener la organizacion cooperativa de las artes y de los oficios y á llevar adelante el renacimiento de la pequeña industria bajo la base de los principios cristianos.»

Despues del príncipe de Loewenstein han usado de la palabra el Sr. Pless y muchos otros artistas para llamar la atencion de la Asamblea sobre la deplorable situacion de las artes y de los oficios en Alemania, y para declarar que ven su única salvacion en la formacion de las corporaciones obligatorias.

El Sr. Windthorst ha declarado que ha estado siempre vivamente interesado en estas cuestiones, y ha asegurado que hará todo lo que esté en su poder para mejorar la situacion de los artistas. Es necesario, ha dicho, averiguar donde está el origen del mal, y buscar en seguida los medios de combatirlo. Ha lamentado en seguida la polémica que se ha suscitado últimamente en la prensa, y ha indicado los peligros de aparecer un momento divididos ante el adversario. Ha expresado luego su conviccion de que estos peligros serán definitivamente conjurados por la actitud de la Asamblea general y por las explicaciones dadas acerca de su programa por el príncipe de Loewenstein.

Ha terminado su discurso declarando que tambien desea las corporaciones obligatorias, que á este objeto encamina sus esfuerzos todos, que bendecirá el día en que sea posible realizarlas, que se hizo muy mal en abandonarlas; pero que será preciso proceder ahora con muchísima cautela para evitar á las nuevas corporaciones la suerte de las antiguas.

Despues de una breve discusion ha sido aprobada la proposicion del Sr. Pless con las dos primeras del príncipe de Loewenstein. La tercera ha sido rechazada para no dar lugar con ella á interpretaciones peligrosas é inoportunas.

La sesion pública que ha tenido lugar esta noche ha sido consagrada en su mayor parte á la memoria de la deliberacion de Viena por Sobieski, con ocasion del segundo centenario de este suceso memorable, cuya importancia histórica ha hecho resaltar el Dr. Cordanns, de Colonia.

Monseñor Kual, delegado del señor Arzobispo de Viena, ha expresado, en nombre de los habitantes de Viena y de todos los austriacos, los sentimientos del más vivo reconocimiento por esta manifestacion de simpatía de los católicos alemanes para con sus hermanos de Austria, y ha formulado los más ardientes votos por el restablecimiento de la paz religiosa en Alemania.

El profesor Sr. Jansen, de Nysemburgo, en Holanda, ha trasmitido á los miembros de la Asamblea los saludos de sus correligionarios de los Países Bajos y ha hablado de la accion de San Bonifacio y de la asociacion de San Bonifacio, que se esfuerza en continuar la obra del gran Apóstol de Alemania.

La sesion ha terminado con un discurso del señor Wassermann, Cura de New-Isenburg, sobre el descanso dominical desde el punto de vista económico y social, y con otro discurso del Dr. Steinle, de Francfort, sobre las relaciones íntimas de la Religion con la grandeza y la decadencia de los pueblos.»

## LA BLASFEMIA Y LOS PERIÓDICOS

### LIBERALES.

A tal punto ha llegado ya la costumbre de blasfemar que hasta los periódicos liberales se muestran escandalizados. Hé aquí lo que dos de ellos, republicano de Ruiz Zorrilla el uno y ministerial, segun creemos el otro, han dicho hace pocos días

#### El Porvenir:

«Ayer tuvimos ocasion de presenciar un suceso verdaderamente triste y que revela el lamentable estado moral de algunos individuos.

Eran las dos de la tarde, y dos hombres blasfemaban á voz en grito en la esquina de la calle del Desengaño y Fuencarral; cuando más vociferaban acertó á pasar un sacerdote, que se acercó á ellos y les exhortó á que no siguieran pronunciando aquellas palabras, que á todos escandalizaban. Léjos de hacer caso á las corteses indicaciones que se les hacian, continuaron con el mayor ímpetu; el sacerdote se retiró, y ellos le siguieron á muy corta distancia, pronunciando las mismas blasfemias.

Lo sentimos, porque da muy mal concepto de la cultura de un pueblo»

#### El Día:

Una discreta señora de Salamanca, cuyos oídos lastiman las blasfemias que constantemente se ve obligada á oír, pretende levantar una cruzada contra las mismas, empresa digna, meritoria y noble, aunque para ello ha equivocado el camino. Acostumbrada, sin duda, á ver cómo aquí se encomienda todo á la gestion del Gobierno y al reconocimiento de esa tutela en que voluntariamente nos colocamos todos los españoles, cree dicha señora que bastaría un decreto ó unos reglamentos para que la blasfemia desapareciera de los labios del hombre como si el Gobierno pudiera evitar que muchas personas tengan mala educacion.

Que el mal existe, ¿quien puede dudarle? Aquí, por vergonzoso que nos sea declararlo, la obscenidad del escándalo y la procacidad han llegado al último límite: la blasfemia, hija de la ira, ha llegado á serlo de la costumbre, y se prodiga con verdadero espanto y dolor de todos los buenos y de todos los puros. Pero lo más triste, lo que no puede pasarse en silencio, es que el mal no reconoce ya clases, ni edades, ni edades; que públicamente se hace alarde de un lenguaje capaz de ruborizar á las personas ménos impresionables y asustadizas, y que en lugares donde debieran guardarse todos los respetos sociales se ha llegado á prescindir en absoluto de ellos.

Que debe atenderse al remedio del mal no es ménos cierto, y á los buenos deseos de la señora salamanquina acompañarán seguramente los de todos los hombres de buena fe y de recta conciencia; pero el encomendar esta mision á las autoridades supone la mayor de las injusticias, porque la accion de éstas sólo se ejercitaría en las clases ínfimas de la sociedad y su castigo sería doblemente injusto presenciendo la impunidad en que habrían de quedar las personas de más alta posicion. No sigamos llevando á presidio á los que se batan á navaja mientras se autoriza la conducta de los que lo hacen á florete! ¡No más fusilar cabos y sargentos, por pronunciarse, mientras que quede impune la mano que en mal hora impulsó el instrumento!

El remedio contra la blasfemia debe proceder de la misma sociedad, y sabido es que la sociedad tiene recursos muy eficaces para cortar semejantes vicios: el que de ordinario blasfema no debe encontrar consideracion ni disculpa en nadie; niéguele la sociedad su trato, retírele su consideracion y su aprecio, y el blasfemo como el apestado, llegará á

verse aislado. El ejemplo, que es poderosísimo, influirá de arriba abajo hasta las últimas capas sociales, y así, lenta pero infaliblemente, la sociedad podrá completar la obra iniciada por la religion en el templo y por el maestro en la cátedra.»

Creemos, contra la opinion de *El Dia*, que el Gobierno y las Autoridades pueden y deben castigar la blasfemia; y esto sin necesidad de decretos ni bandos nuevos, puesto que el Código penal vigente reconoce la blasfemia como una *falla* y la pena con multa y algunos días de arresto. Poco es esto, porque el Código de una nacion católica debía considerar la blasfemia como un *delito*, y delito gravísimo; pero si el Código, deficiente y todo como es, se observara, si cada día se llevaran á la cárcel siquiera media docena de blasfemos y se les exigiera la correspondiente multa, pronto se extirparía el horrible vicio de la blasfemia.—Pero esto no es posible, ha dicho alguna Autoridad á quien particularmente se la hacían cargos porque no castiga á los blasfemos, ¿quiere V. que ponga yo un polizón tras de cada persona para impedir que blasfeme?—Sin este requisito se castigan diariamente otras faltas que ni son tan graves, ni tan frecuentes, ni tan públicas. No es, pues, imposibilidad; es falta de voluntad la que tienen las Autoridades para castigar la blasfemia. Dijérase contra ellas mucho menos de lo que se dice contra Dios, y al punto se verían en la cárcel los desacatadores de la Autoridad. Digámoslo, pues, más claro y repitémoslo mil veces: las Autoridades no castigan á los blasfemos porque no quieren. Si hubiera mil ladrones en una poblacion, por escasos que fueran los agentes de la Autoridad, fácilmente prenderían á diez; pues siendo mil y más los blasfemos y diciendo cada uno veinte ó más blasfemias cada día y esto á voz en grito, por sordos que sean los polizontes no será mucho suponer que oyen blasfemar seis veces cada día, ni será mucho exigir que lleven seis blasfemos diariamente á la cárcel. Pero olvidábamos lo que dice *El Dia*, que «el mal no reconoce ya *clases*» etc.; que es lo mismo que nosotros hemos leído en otra parte: «que ya no blasfeman solamente los *tíos*, sino también los *señoritos* y los *señorones*.» ¿Es por esto por lo que no se puede llevar á la cárcel á los blasfemos? Nosotros no lo habíamos imaginado siquiera, porque teníamos mejor concepto de las Autoridades; pero *El Dia* entiende más de estas cosas que nosotros, y dice terminantemente: «el encomendar esta mision á las autoridades supone la *mayor de las injusticias*, porque la accion de estas SÓLO SE EJERCITARIA en las clases ínfimas de la sociedad y su castigo sería doblemente injusto presenciando LA IMPUNIDAD EN QUE HABRÁN DE QUEDAR LAS PERSONAS DE MÁS ALTA POSICION.» Si nosotros tuvieramos autoridad descargaríamos todo su peso sobre *El Dia* y demostraríamos la injusticia con que nos trata este periódico, llevando á la cárcel cada día media docena de blasfemos de los de *las clases ínfimas* y docena y media de los de *más alta posicion*. Así nos atrevemos á esperar de nuestras dignísimas Autoridades locales (pues hasta aquí sólo hemos hablado en general), ya que en la distribucion de premios á los niños de las escuelas tanto edificaron al numeroso concurso que llenaba el teatro condenando públicamente la blasfemia y aconsejando á los niños que se aparten de los que la profieren. No se contenten, por Dios, con esto, porque bien comprenden que estas declamaciones por más que sean muy bellas y muy elocuentes, no dan resultados prácticos. Si de veras quieren desterrar de la provincia que tan dignamente gobiernan ese brutal y deshonroso vicio, castíguenle de veras: nada les es más fácil, puesto que les basta para ello la simple aplicacion del Código penal. De lo contrario tendremos que atenarnos á lo que dice *El Dia*, y toda la odiosidad de este vicio, y la falta de cultura con que nos hace aparecer á los ojos de los extraños, recaerá sobre las Autoridades; porque el remedio que propone el periódico citado es una pura utopia puesto que sí, como es desgraciadamente cierto, «el mal no reconoce ya *clases*, ni estados ni edades», la sociedad que invoca para que retire su aprecio, sin consideracion y áun su trato al blasfemo, esta sociedad es un mito.

## CORREO DE AYER.

Roma 21 de setiembre.

Tantas veces he descrito en estas correspondencias, la impolítica fiesta con que los vencedores celebran, en presencia de un soberano vencido, la ocupacion de Roma, que pasará lijeramente sobre la conmemoracion de ayer, la décima tercia de estas solemnidades; que si en los primeros tiempos más que oficial era una funcion organizada por las asociaciones avanzadas, hoy reviste un carácter oficial, explicando el gobierno esta falta de toda consideracion delicada hacia el Vaticano, por la necesidad que dice tener de dirigirla, á fin de evitar tumultos en Roma, que pudieran ser causa de luchas en sus

calles. La muerte de Víctor Manuel y la existencia de sus restos en el Panteon de Agripa, duplicaron la manifestacion del 20 de setiembre, que desde 1878, se compone de una procesion al Panteon para depositar coronas sobre la tumba del fundador de la unidad italiana y de otro cortejo á esa brecha de la Puerta Pia, cuyas escasas víctimas no habrian existido si los soldados piamonteses, deseando entrar en Roma, hubiesen dado tiempo á que la noticia de la capitulacion hubiera llegado á todas las posiciones que defendian las poco numerosas tropas pontificias.

Este año, sin embargo, los elementos más avanzados, como si quisieran quitar á las autoridades de Roma el pretexto de su conducta poco correcta hacia el Pontífice, condenado á oír en su palacio las salvas que celebran su destronamiento como Rey, no se han conformado con esta organizacion semi-oficial; y Menotti Garibaldi, el hijo del caudillo de Mentana, tomando la voz de los que allí, en Marsala y en el Voltorno combatieron, se ha negado á tomar parte en la procesion de ayer desde el Capitolio al Panteon y desde este á la *Porta Pia*, presididas ambas por el sindaco de Roma, duque de Torlonia y sobrino del principe, que ha permanecido siendo siempre uno de los más leales defensores de ese Pontificado que hizo ilustre á la casa de Torlonia. Las sociedades más revolucionarias se reservan realizar su manifestacion el próximo domingo, en que surgirá más de una escena en los alrededores de la Puerta Pia y en las colinas del Janículo.

Roma, privada de estas emociones, estuvo muy tranquila ayer. La autoridad habia prohibido las descargas populares, que otros años nos atronaban desde los primeros albos de la madrugada. Exceptuando los edificios públicos, los hoteles y la casa de algun patriota que recordaba así sus servicios, eran escasas las banderas aun en el mismo Corso.

El magistrado popular de Roma, muy festejado realmente en Viena, durante el segundo centenario de su liberacion por la espada vencedora contra los turcos de Juan Sobiesky, olvidaba que si el Imperio de Austria existe y la Italia no fué presa, como Malta, Rodas y Chipre, de la barbaria musulmana, ambos Reinos lo debieron á esos Pontífices que hicieron posible Lepanto y la salvacion de Viena; y á cuyos sucesores, en nuestros tiempos, no sólo se les arranca toda potestad terrena, sino que en su propia corte se le ofrecen espectáculos tan irritantes como el de ayer.

Muchas personas distinguidas creyeron de su deber presentar ayer sus respetos á Leon XIII, quien para compensar otras amarguras vió confirmada por el embajador de Francia la noticia de que el gobierno de la república, comprendiendo cuanto le importa no tener contraria á la Iglesia en su lucha con los elementos monárquicos, no sólo ha anulado la suspension de las asignaciones á los prelados que publicaron pastorales sin el beneplácito del Consejo de Estado, sino la supresion de las dotaciones tan modestas de los auxiliares de los párrocos. También se habia recibido horas ántes en el Vaticano la noble y sentida respuesta á la última epístola que dirigió Su Santidad al arzobispo de Viena, de todos los prelados de Austria, documento que demuestra una vez más los servicios prestados por el pontificado católico á la Europa cristiana y que firman siete arzobispos y veintiseis obispos, llevando á su cabeza el principe cardenal de Praga, decano de la órden de obispos en el Sacro Colegio.

La preocupacion actual de la prensa italiana, más que los sucesos interiores, que nada ofrecen de notable, se fija en lo que pueda haber de verdad en los rumores á que ha dado gran fundamento el viaje de Gladstone á la corte de Dinamarca y sus entrevistas cordiales con los Czares, sobre la alianza que la Rusia y la poderosa Inglaterra, agrupando en torno suyo la Grecia, la Bulgaria, el Montenegro y las potencias escandinavas, constituiría un contrapeso formidable á la de la Europa central. Como es seguro que Francia aprovecharía inmediatamente la ocasion de un conflicto, para tomar parte en él, la situacion de Italia, para quien es necesaria en absoluto la buena amistad de la Inglaterra tanto como la proteccion de la Germania, sería difícilísima. Atacada en sus fronteras por los ejércitos franceses y en sus costas por la fuerza naval de la Inglaterra, ni podría salvar la Sicilia ni á sus aliadas germánicas empeñadas en el norte, prestarle poderosa ayuda en los Alpes. Por mi parte no creo ni en esta segunda alianza de la Europa, ni en inmediatos conflictos internacionales que aleja la misma grandeza de estos combates gigantescos. Ya la Turquía ha dado nuevas seguridades de su amistad á la Alemania; ésta se prepara á admitir en la union aduanera germánica á la Holanda, á quien se presentaba como dispuesta á formar parte de la alianza rusa; y si como es de desear, en un interes monárquico y de paz, Alejandro III y Guillermo I se ven en Kiel, esta visita disipará las nubes en los horizontes de Europa.—X.

Paris 23 de setembre,

Las noticias del Tonkin se han hecho muy alarmantes y circulan los más siniestros rumores. Dícese que nuestra situacion es muy comprometida, que nuestras tropas no pueden sostenerse y que la ciudad de Hanoi ha debido ser evacuada por nuestros soldados derrotados.

Estos rumores parecen muy exagerados y todo el mundo está persuadido de que nuestra bandera sabrá guardar hasta el fin los puntos que ocupa. Pero lo que sí parece desgraciadamente fuera de duda es que lo que paraliza momentáneamente todas nuestras fuerzas es el lamentable desacuerdo sobrevenido respecto del mando de la expedicion. El conjunto de todas nuestras fuerzas de mar y tierra estaba mandado por el general Bouët, pero nuestro gobierno, inspirándose en antiguas tradiciones revolucionarias, habia considerado conviene colocar al lado del general en jefe un comisario civil provisto de poderes superiores y ejerciendo su fiscalizacion hasta sobre las operaciones militares.

Estas elevadas funciones fueron confiadas á un tal M. Harmabd, ex-medico de marina.

Parece que estallaron graves disensiones entre el comisario civil y el general en jefe y que este último, contrariado en todas sus disposiciones, tomó el partido de venir á Francia para someter dichas diferencias á la apreciacion del gabinete.

El hecho es singular y pinta perfectamente el gobierno. Quizas nunca se ha visto á un general en jefe abandonando de este modo á sus tropas delante del enemigo para ir á esplicar su conducta á dos mil leguas de distancia. Sin embargo, en república todo es posible y todavía no hemos llegado al fin de las sorpresas.

El general Bouët ha abandonado pues repentinamente á su pequeño ejército y se asegura que se ha embarcado en Hong-Kong para Europa. No se tienen otras noticias de él y nuestros ministros interrogados acerca del particular, han declarado que no sabían nada más. ¡Que hermoso resultado ha producido la colocacion de un comisario al lado de un general en jefe de un ejército en campaña!

Miéntas el general Bouët navega hacia Francia el comisario civil M. Harmand ha dirigido una proclama á los habitantes de Tonkin amenazándoles con una represion rigurosa si se niegan á someterse, y lo más original es que, para dar á dicho documento más autoridad y un carácter más imponente, Monsieur Harmand se ha visto precisado á titularse representante del «reino de Francia» y á calificar nuestro país de «grande y poderoso reino».

Todos estos hechos conmueven vivamente la opinion, que espera con verdadera ansiedad las oportunas aclaraciones. Treinta diputados de la estrema izquierda, residentes en Paris, se reunieron en el palacio legislativo para ocuparse en esta situacion y reclamar la inmediata convocatoria de las Cámaras. El Parlamento no votó más que un crédito de cinco millones de francos para la expedicion del Tonkin; el gasto efectuado excede actualmente de 40 á 50 millones de francos, y los diputados encuentran con fundado motivo que el ministerio abusa de sus facultades comprometiendo tan gravemente la accion militar y los recursos económicos del país.

En su virtud muchos diputados republicanos redactaron una protesta que enviaron al gabinete y un manifiesto que dirigen al país para cersurar la direccion dada á nuestra política exterior y la conducta ilegal del gobierno.

Ya se comprende que el gobierno no se someterá á esta intimacion ni convocará el Parlamento hasta fines de octubre; pero el efecto moral producido en la opinion no será por esto menos profundo.

El presidente del Consejo de ministros, M. Jules Ferry, se trasladó á Mont-sous-Vandrey, al lado de M. Grevy, para conferenciar con él acerca de esta espinosa situacion y luego regresó á Paris á fin de presidir dos Consejos de ministros, en los que no parece haberse tomado ninguna resolucion definitiva á consecuencia de la calcalada y prolongada ausencia del embajador de China.

¿Francia á merced de un embajador chino; ¿quien lo hubiera presumido en otro tiempo?

M. Grevy debe regresar al Elíseo el 28 ó 29 de los corrientes á fin de hacer los honores de Paris á S. M. el rey de España, que será recibido con todo el aparato regio y á quien el teatro de la Opera se dispone á ofrecer una magnífica representacion de gala. Se asegura que, por su parte, el joven Rey hará los mayores esfuerzos para disipar con su actitud y lenguaje los recelos que ha hecho nacer en Francia su visita al Emperador de Alemania.

El principe Napoleon acaba de salir en Paris para Biarritz, á donde le llama, segun dicen, un proyecto de matrimonio entre su hija y uno de los príncipes de Portugal.—O.

Madrid 24 de setiembre.

La cuestion del día de hoy es la recepcion hecha al señor Moret por sus adeptos, el alcance y

significación de ella, la prisa revelada por el señor Moret en dirigir la voz á sus amigos de mayor intimidad, anoche en la redacción de su órgano *El Norte*, y su anunciado discurso de esta noche á los socios del Círculo de la izquierda, y compaginar todo esto con el telegrama que hoy publica *El Progreso* de su director señor Solís, residente como es sabido en Biarritz, y en el cual sostiene que se halla autorizado por el señor Montero Rios para decir que este mantiene íntegro el programa de la izquierda. Esto es lo que se discute con suma viveza en todos los círculos, hoy bastante animados; pero en cuanto á noticias no hay ni una.

Vamos, pues, por partes. La recepción hecha por sus amigos al señor Moret, ya ayer lo dije, fué además de la expresión de las simpatías que merece, una función de desagravios al elocuente orador por las frases de que fué objeto por parte del señor Becerra, en su último discurso pronunciado en el Círculo de la izquierda, frases que en verdad nada tenían de agresivas, pero que podían significar, y así fueron interpretadas por los amigos del señor Moret, que este se hallaba un poco apartado de las corrientes de la izquierda. Y el caso es que nada hay más cierto, pero la juventud democrática no quiere que nadie lo diga, porque considera al señor Moret como jefe é iniciador de su aproximación á la dinastía y no lleva á bien que ningún otro trate de ocupar su puesto.

Su discurso de anoche en la redacción de *El Norte*, puede explicarse muy bien por la necesidad y la conveniencia de decir á sus íntimos algo que les ponga al tanto de su política y algo también que les tenga prevenidos contra el efecto que pudieran causarles determinadas frases ó conceptos que hoy se proponga emitir en su discurso á los socios todos del Círculo.

En cuanto al acto de esta noche es fácilmente explicable, después de su ausencia y sus entrevistas con los prohombres de la izquierda, dada su situación que no es, digan lo que quieran, la misma de sus colegas. Bien sabido es que el señor Moret ha estado siempre inclinada á la política de inteligencia con el señor Sagasta. Si en la última modificación ministerial no fueron bastante atendidos sus consejos, posible es que esto le produjera algún despecho y más posible aun que por esta predisposición de su ánimo y apoderándose de él, por efecto de su bondad escesiva, los hombres del directorio hayan logrado convencerle de que ante todo no hay que transigir con la personalidad del señor Sagasta; aun cuando en todo lo demás, lo mismo la revisión constitucional, que el restablecimiento del sufragio universal, que el de la Constitución de 1869, íntegra, según otros, se transija dejándolo para más adelante.

Al claro talento del señor Moret no puede ocultarse, ¡que se le ha de ocultar! que esta intransigencia de los hombres del directorio y algunos otros izquierdistas para con el señor Sagasta es hija de antagonismos ó despecho personal; pero ¿podía ni puede él decirse así? Ha de admitir, pues, como si fuesen buenas, las razones políticas que se alegan para ello.

Por lo demás, (y aquí entra apreciar el telegrama á *El Progreso*, de su director señor Solís) es evidente, que hay, y habrá, y siempre ha habido diversidad de criterios en los jefes de la izquierda, quienes, á pesar de todo y de las afirmaciones del señor Solís, han transigido, á pesar de su cantonismo de principios, con la revisión constitucional propuesta por el señor Martos, cuando antes levantaron la bandera de la Constitución de 1869, frente á la de 1876 mantenida por el señor Sagasta, con el sufragio universal y la proclamación del principio de la «Soberanía Nacional» como fuente de todos los poderes. Las diferencias que ántes eran tan radicales resulta que van borrándose y que ya no queda más, como les dice *La Iberia*, que el antagonismo á la personalidad del señor Sagasta.

Es esperado con cierta viva curiosidad el discurso de esta noche del señor Moret.

Inexacto que el señor general Terreros haya presentado la dimisión de su cargo de capitán general de este distrito. Está sí muy disgustado con la controversia en la prensa de los asuntos del ejército.

La nueva baja en Bolsa es anuncio de que la liquidación va á ser muy difícil.—Z.

#### PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 25.—En la reunión celebrada en el círculo de la izquierda bajo la presidencia del Sr. Montero Rios, el Sr. Moret sostuvo que el credo de los izquierdistas es invariable y que defenderían constantemente la democracia y la monarquía, indicó que debían hacerse algunas reformas en el ejército y á favor de la clase obrera y se ocupó con reserva en la cuestión política.

Se ha ordenado á la fragata de guerra *Navas de Tolosa*, que se encuentra actualmente en el Pacífico, que regrese á España y vaya á fondear en Cádiz.

Los ministeriales aseguran que se van suavizando las asperezas existentes entre los señores Sagasta y general Martínez Campos.

Anoche celebraron una estensa conferencia el marqués de Sardoal y el Sr. Posada Herrera.

Se anuncia que los señores Cánovas del Castillo y Romero Robledo anticiparán su regreso y que lo mismo harán el general Serrano y los señores Martos y Montero Rios.

Panamá.—Se ha confirmado la noticia de haber sido elegido presidente de la república de Colombia el señor Nuñez.

Paris 26.—El periódico *la Paix* dice que cree poder asegurar que el Rey de España será recibido á su llegada por el general Pittié, acompañado de dos de los oficiales que están al servicio del presidente de la república. El mismo periódico añade que no se ha acordado aun nada definitivo tocante al ceremonial del recibimiento de Su Majestad.

La proposición presentada por el gobierno chino y atribuida á las influencias inglesas, tiende á la anexión definitiva á Francia del Annam hasta el río Rojo, dejando que China se anexe por su parte el resto del Tonkin, quedando enteramente abierto el río Rojo al comercio de todas las naciones.

En la contra-proposición francesa se reclama para Francia la posesión del delta del río hasta Honghoar y en Amont y Songta y se pide además parte de la orilla izquierda del río Rojo.

#### GACETILLA LOCAL.

Los periódicos de Barcelona vienen llenos de reseñas de los festejos que se han verificado con motivo de las ferias y fiestas que anualmente se celebran con grande entusiasmo y regocijo por los católicos hijos de la ciudad condal en honor de su excelsa Patrona la Santísima Virgen de las Mercedes, por haberse dignado la Madre de Dios descender de lo alto de los cielos á aquella tierra.

El lunes próximo, 1.º de Octubre, á las doce del día, se celebrará en el salón de actos públicos de este Instituto provincial de 2.ª enseñanza, bajo la presidencia del Excmo. Sr. Gobernador de la Provincia, la apertura del curso académico de 1883 á 1884 y la distribución de los premios adjudicados en el anterior.

La cobranza por el Impuesto equivalente á los de sal, correspondiente al primer trimestre del corriente año económico, se verificará en esta capital á domicilio de los contribuyentes, durante los días 8 al 23 del próximo mes de Octubre y horas de ocho á doce de la mañana y dos á seis de la tarde.

En el Juzgado municipal del distrito de la Catedral, durante la primera decena de Agosto último, se registraron 24 nacimientos (10 niños y 14 niñas), y 35 defunciones (17 varones y 18 mujeres).

Pérdida 11 individuos.

Angel Pastor fué herido en la plaza de Valladolid, según refiere un periódico, en esta forma:

«Pastor había pasado á su segundo toro, de la ganadería de Concha y Sierra, con gran lucimiento, y se arrancó á matar sobre corto, dando una soberbia estocada. El toro, en este momento, enganchó al matador por el calzon, recogiéndole con el piston izquierdo é infriéndole una cornada de diez centímetros de largo, al lado derecho del pecho, interesándole hasta la clavícula. El diestro cayó junto á la barrera y el toro quedó muerto instantáneamente.

Los toros restantes fueron estoqueados por el Gordito.

Pastor, que fué objeto de las mayores atenciones por parte de los vallisoletanos, llegó ayer á Madrid en el tren-correo y se encuentra relativamente bien de su herida, cuya curación ha encomendado al doctor San Roman.

Afortunadamente no existe la gravedad que en su principio se temía.»

Nosotros no podemos menos de deplorar estas desgracias cuando llegan á nuestra noticia; pero hoy más que nunca vienen á herir profundamente las fibras de nuestros corazones, porque si bien la ilustración y cultura del actual siglo ha llamado con mucha propiedad espectáculos bárbaros á las corridas de toros, está visto que siempre será perder miserablemente el tiempo, ocuparse de esas repugnantes luchas de hombres con fieras.

Por hoy no deseamos otra cosa que la pronta y completa curación de Angel Pastor.

Según dice nuestro colega *El Balear* en un pueblo de la vecina isla de Ibiza ha sido sorprendida por la autoridad una fábrica de moneda falsa.

Por ahora no se tienen más pormenores.

Anteayer regresó á esta ciudad procedente de Ibiza D. Antonio Marroig, concejal del Ayuntamiento de Palma.

Nuestro colega *El Diario de Palma* dice ayer:

«El Sr. Mayol inspector de viveres, acompaña lo de un guardia municipal, ha recogido varias botellas de vino de diferentes tabernas, para examinar si el líquido que se expende en los aludidos establecimientos contiene sustancias nocivas á la salud.»

Es de indispensable necesidad que muy á menudo se practiquen análisis no sólo con los vinos sino también con los aceites, por lo mismo aplaudimos que el celoso é infatigable Sr. Mayol haya emprendido este importantísimo trabajo, pues no dudamos que redundará en beneficio del público el éxito que dicho Inspector de viveres se ha propuesto alcanzar que no puede ser otro sino evitar los abusos que se cometen en las composiciones de los vinos.

Conocida la constancia del Sr. Mayol en sus fatigosas tareas, estamos seguros que no dejará este asunto tan abandonado como hasta en el día lo había estado.

El Ayuntamiento de Jerez de la Frontera ha elevado al Gobierno una comunicación elogiando el brillante comportamiento seguido en aquella comarca por el actual jefe del cuerpo de seguridad de Madrid, nuestro paisano D. José Oliver, con motivo del descubrimiento de *La Mano Negra*.

Las embarcaciones entradas ayer en nuestro puerto fueron el laúd *Santo Tomas* procedente de Cartajena con cargamento de habas; el laúd *Eusebio*, de Valencia con frutas; la balandra *San José*, de Barcelona con carga variada; la polacra goleta *Trinidad*, de Cete con pipas vacías; el laúd *Pamela*, de Cullera con arroz; el laúd *Satélite*, de Barcelona con harina, y el pailebot *San José*, de Barcelona con efectos.

Hé aquí las despachadas: el laúd *Dolores*, para Cete con cargamento de vino; la polacra *Cortes*, para Mesina con lastre, el pailebot *Margarita*, con carga variada; el jabeque *Soledad*, para Marsella con vino é higos, y el vapor *Union* para Valencia con la correspondencia, 22 pasajeros y mercancías.

El Ayuntamiento de Campos ha aprobado el plan de una barriada en el casco de aquella población sitio llamado *La Torre*, levantado por los propietarios de dicha finca.

El *Boletín Oficial* de ayer publica los nombres de los señores que componen la Junta municipal de los pueblos de Marratxí, Sansellas, Petra, Inca Lloseta, Andraitx, Fornalutx, Buñola y Son Servera en esta isla, y de San José en Ibiza.

Ha sido ascendido á oficial de la Aduana de Barcelona D. Lorenzo Perelló que prestaba sus servicios en la sección de Cabotaje de la de Palma. En su reemplazo ha sido nombrado D. Francisco de los Rios Villanueva.

Desde hoy las sesiones públicas del Ayuntamiento se celebrarán á las ocho de la noche. Aviso á los que quieran asistir.

El movimiento del censo de población en nacimientos y defunciones ocurridas en esta ciudad y su término desde el día 2 al 8 de Julio último, ha sido:

Nacimientos 26; defunciones 38, ocasionadas por el sarampión, 4; por enfermedades infecciosas, 1; por la tisis, 2; por enfermedades agudas de los órganos respiratorias, 17; por el cólera infantil, 1; y por otras enfermedades, 13.

Pérdida 12 individuos.

Siguen los percances de carruajes á causa, la mayor parte de ellos, por la poca pericia, ó cuando menos descuido, de los conductores. En esta ciudad ocurrieron anteayer dos vuelcos, uno en la calle de San Agustín y el otro en la calle del Socorro, afortunadamente sin causar ninguna desgracia personal.

En el camino de Inca, cerca de los *Hostals Nous*, fueron atropellados una mujer y un niño por un carreton, causándoles algunas contusiones de poca gravedad.

Lo que viene á confirmar la escasa previsión de varios conductores de carruajes es la multa que ayer se impuso á algunos de ellos con motivo de ir sin luz por la noche.

El nuevo y acreditado vapor *Palma* saldrá de este puerto para el de Barcelona el lunes 1.º de Octubre á las cinco de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Se despacha, calle de la Marina núm. 32.

# SECCION DE ANUNCIOS

## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

### EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 27.

De Cartagena en 3 días laud S. Tomas, de 32 ton., patron Antonio Bosch, con 5 mar., 1 pas. y habas.  
De Valencia en 2 días laud Eusebio, de 13 ton., patron Antonio Garcia, con 4 mar. y frutos.  
De Barcelona en 3 días balandra S. José, de 55 ton., patron Guillermo Roselló, con 4 mar., 2 pas. y efectos.  
De Cete en 5 días polacra goleta Trinidad, de 128 toneladas, pat. Vicente Terrasa, con 8 mar. y pipas vacías.  
De Cullera en 2 días laud Pamela, de 34 ton., pat. Jaime Felany, con 5 mar. y arroz.  
De Barcelona en 4 días laud Satélide, de 40 ton., patron Francisco Juan, con 4 mar., harina y efectos.  
De Barcelona en 4 días pailebot S. José, de 55 ton., patron Bartolomé Enseñat, con 6 mar. y efectos.

### EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 27.

Para Cete laud Dolores, de 38 ton., pat. Antonio Sinetes, con 5 mar. y vino.  
Para Mesina polacra Cortes, de 145 ton., cap. D. Juan Sabrafen, con 8 mar. y lastre.  
Para Ciudadela pailebot Margarita, de 24 ton., patron Martín Pons, con 4 mar. y efectos.  
Para Marsella jabeque Soledad, de 50 ton., pat. Vicente Bernat, con 7 mar., vino y higos.

## COLEGIO DEL PURISIMO CORAZON DE MARIA

(calle del B. Lulio)

DIRIGIDO POR LA PROFESORA DOÑA JUANA ROCA Y REUS.

La enseñanza que se da en este Colegio está basada en los principios religiosos, y es, por lo tanto, sólidamente cristiana, y á propósito para formar el corazón de las jóvenes educandas, de manera que, á su tiempo, puedan desempeñar con exactitud los deberes sociales y domésticos propios de su sexo. Dicha enseñanza se divide en dos clases: la primera comprende la doctrina cristiana, urbanidad, lectura, escritura, principios de aritmética; y ademas los ejercicios de calceta, coser, remendar ropa, ganchito, y práctica de las faenas domésticas. La segunda en que pueden las educandas aspirar al título de maestras, abraza los ramos de gramática castellana, aritmética, geografía, historia sagrada y profana, economía doméstica, pedagogía; y ademas el corte y confeccion de ropas interiores, bordado de toda clase, aplicaciones varias del punto de ganchito, labores de seda, oro, pelo litografía, objetos de pasamanería, felpillas, blondas, flores, frutas y otros adornos de suma aplicación.

Sin perjuicio de la instruccion principal tendrán las alumnas, á petición y cuenta de sus familias, clase extraordinaria de dibujo, solfeo, piano, francés é italiano.

Tas alumnas componen tres clases: internas, que moran en el establecimiento; semi-pensionistas que entran á las ocho y media de la mañana y salen al anochece; y externas, que sólo concurren á las horas de clase.

La pensión de las internas es 30 pesetas mensuales; la de las semi-pensionistas 17 pesetas 50 céntimos; las externas satisfarán 2 pesetas 50 céntimos las de 1.ª clase, y 5 pesetas las de 2.ª, unas y otras por adelantado. Durante las vacaciones generales las internas y semi-pensionistas abonarán la mitad de su pensión.

## ENSEÑANZA DE LA LENGUA FRANCESA

POR EL PBRO. D. JUAN GALMES.

El día 1.º de Octubre próximo principiará de nuevo las lecciones en su casa, calle Pelaires núm. 46-1.º, á las horas de costumbre, y á domicilio á horas convenidas.

Para los caballeros que deseen perfeccionarse en el idioma tendrá clase especial segun el número que se reunan.

## LECCIONES DE FRANCES.

D. Angel Mattieu Pbro., ex-profesor de literatura francesa en Lyon (Francia), dará de nuevo lecciones de francés á domicilio, y abrirá sus clases regulares, el 1.º Octubre, calle de los Huertos 34 principal, junto á la Rambla.

Dentro de poco tiempo podrán sus discípulos seguir un nuevo método, fruto de su trabajo y experiencia en la enseñanza.

Los numerosos señores que le han honrado con su confianza, asistiendo á sus cursos, hasta este verano, pueden ya apreciar la utilidad y ventajas de esta nueva gramática francesa-española; utilidad y ventajas que aprovecharán mucho mas cuando, ademas de las explicaciones del profesor, tendrán la posibilidad de estudiar por sí mismos la obra impresa.

## COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA

EN LA VILLA DE SANTA MARÍA

Desde el 1.º de Octubre próximo, en que comenzará el curso académico de 1883-84, quedará este Colegio bajo la dirección de su fundador D. Antonio Ferrer y Cabot.

La enseñanza literaria del establecimiento estará á cargo del mencionado Sr. Ferrer y de los Sres. D. Joaquín Vanrell, D. Felio Morey, D. Pedro José Crespi y Pocióvi, y dos ayudantes. Un sacerdote cuidará de la educación religiosa.

Los que deseen continuar ó empezar sus estudios en esta escuela podrán dirigirse personalmente ó por escrito, al repetido D. Antonio Ferrer que actualmente vive en esta capital: Pórticos de Santo Domingo, 28, 1.ª derecha.

## AL PÚBLICO.

A voluntad de sus dueños, se vende el tan acreditado horno, llamado de Barceló, situado en la Plaza del Mercadal, núm. 17, cuya finca reúne todas las comodidades suficientes, aunque sea para una familia numerosa. En la misma informarán.

## LOS PELEGRINS DE MALLORCA

Á NOSTRA SENYORA DE LOURDES.

Himno de la Peregrinacion Balear—Letra de D. J. Roselló y música de D. Juan Albertí Pbro.—Se ha hecho una edicion con la nota y se vende en la *Libreria de Propaganda Católica* á 25 cént. de peseta, ejemplar.

Tambien se hallan de venta al mismo precio las partituras compuestas por los Sres. Torres y Torrens.

Igualmente se venden los cánticos de la Peregrinacion Nuestra Señora de Lluch, recientemente verificada.

## OBRAS EN PROSA Y EN VERSO

ED

## D. TOMAS AGUILÓ.

Se han publicado los tomos siguientes:  
Tomo I: *Á la sombra del ciprés.*—Cuentos y fantasías.—XXXII—327 páginas.

Tomo III: *Poesias en Mallorquin.*—VI—350 páginas.  
Tomo IV: *Articulos religiosos.*—Jesucristo.—IV.—340 páginas.

En Prensa.

Tomo V: *Poesias religiosas.*

Tomo II: *Novelas.*

El deseo de variar las materias y la comodidad del autor que entiende en el arreglo de estos tomos, han aconsejado alterar el orden riguroso en su publicacion.

Esta obra en papel superior y tipos elzevirianos, véndese en la *Libreria de Propaganda Católica* (Fortuny, 6) á 3 pesetas tomo; 250 para los suscritores á toda la obra.

## COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

DE MANACOR

bajo la advocacion del Beato Raymundo Lulio.

El curso académico de 1883 á 1884 principiará en este establecimiento el día 1.º del próximo Octubre. Durante este año escolar, se continuará admitiendo alumnos pensionistas, medio pensionistas y externos; y se enseñarán todas las asignaturas necesarias para tomar el grado de Bachiller, segun las disposiciones vigentes.

Tambien habrá clases preparatorias y de adorno. Las preparatorias consistirán en Instruccion primaria y Aritmética práctica.

En la 1.ª se dará á los alumnos todos los conocimientos necesarios para poder ingresar en la 2.ª enseñanza; y en la Aritmética práctica se procurará facilitar á los jóvenes el camino, para poder entrar con provecho en la difícil ciencia de las Matemáticas.

Las de adorno abrazarán: Música, Dibujo y Gimnasia. Tambien habrá clases especiales para aquellos alumnos que no piensan tomar carrera; pero que desean adquirir aquellos conocimientos prácticos, necesarios para los usos comunes de la vida.

Y como quedaria manca la educacion de los niños, si sólo atendieramos al desarrollo y perfeccion de su inteligencia; procuraremos tambien formar su corazón, inculcando en ellos los principios y máximas de Nuestra Santa Religion; y las explicaciones de la moral evangelica alternarán con las lecciones de Urbanidad cuya importancia es á todos notoria, para que los jóvenes puedan entrar en el mundo social, de la manera conveniente á su posicion y á sus necesidades.

Estarán encargados de todas las clases mencionadas D. Antonio Amorós Pbro.; D. Miguel Amer, Licenciado en Medicina; D. Bartolomé Sureda, Abogado y Agrimensor; D. Juan Sancho y D. Jaime Domenge, Licenciados en Farmacia; D. Juan Bosch, Licenciado en Derecho; don Miguel Riutord, Maestro elemental; D. Antonio Riera, Maestro de Obras; y D. Sebastian Ribot Profesor de Música.

El Colegio ocupa un lugar expresamente habilitado para el objeto; el cual reúne todas las condiciones que la higiene, vigilancia y comodidad de los alumnos reclama; y cuenta con el material científico, necesario para facilitar á los alumnos la adquisicion de todos los conocimientos indicados.

Los siete honrosísimos años de existencia que ha atravesado ya el Colegio; los inteligentes y laboriosos profesores que regentan sus clases; y el satisfactorio resultado conseguido en los quinientos trece exámenes que arrojan las actas de los pasados cursos, dispensan de encarecer la importancia del mismo: pues que en tales garantías se encuentra su mas eficaz recomendacion.

Los alumnos que deseen seguir en este Colegio los estudios de segunda enseñanza, se servirán solicitarlo antes del día 30 del mes actual; y antes del 24 del mismo, los que por primera vez quieran matricularse y aspiren á sufrir en este colegio el correspondiente examen de ingreso.

En este centro de enseñanza, situado en el ex-convento de PP. Dominicos de esta poblacion, se facilitarán cuantos datos se crea conveniente conocer.

Manacor 15 Setiembre de 1883.—El Director, Antonio Amorós Pbro.

## COLEGIO DEL BEATO RAIMUNDO LULL

EN SANTA MARÍA CALLE DE LA TANCA N.º 1

Los Sres. Sacerdotes que dirigen este Establecimiento participan á las personas á quienes pueda interesar, que continúan abiertas ya las clases de 1.ª y 2.ª enseñanza.

Comprende la 1.ª la instruccion primaria elemental y superior, y la 2.ª los estudios necesarios para el grado de Bachiller.

Se enseñará ademas: Caligrafía Música y Dibujo. Para el desempeño de dichas clases cuenta el Establecimiento con cinco profesores.

Los pensionistas satisfarán para manutencion y clases de 1.ª y 2.ª enseñanza ocho duros y medio al mes.

La alimentacion y equipo de estos será como se acostumbra en los demás Colegios de la Isla.

## COLEGIO DE SAN SEBASTIAN

calle S. Felio núm. 7 pral.

Continúan las clases de 1.ª y 2.ª enseñanza; frances, dibujo y caligrafía á cargo de los mismos profesores ya ventajosamente conocidos en esta capital.

El resultado obtenido por nuestros alumnos de segunda enseñanza en los exámenes de junio último en este Instituto es el siguiente:

3 sobresalientes  
1 premio y una mencion honorifica  
4 notables  
6 buenos  
3 aprobados.

Se admiten alumnos externos, pensionistas y medio pensionistas.

## LECCIONES DE INGLÉS.

Desde 1.º de Octubre próximo se abrirán cursos, elemental, práctico y mercantil, de este idioma, por una persona educada en Inglaterra y que ha residido muchos años en aquel país. A los que deseen recibir su enseñanza particularmente, se les ruega lo hagan saber cuanto antes, por ser muy limitado el número de horas destinadas á dicho objeto.

Para más informes dirigirse á don Joaquín B. Campuzano, calle de la Union 43, entresuelo, de cuatro á seis de la tarde los días de trabajo. 6—6

## AUGUSTO BEAUFORT.

GETTE (FRANCIA)

Antigua casa de consignacion, comision y tránsitos especialmente dedicada á la venta de Vinos.

Reexpedicion para todos los puntos por buques de vapor, veleros y Ferro-carriles.

Representantes en Palma: Sres. Cortés, hermanos, Agentes de Aduanas.

Marina 60.—Palma.

30—4

## AVISO Á LOS CARGADORES DE CERDOS

Todas las semanas saldrá el Vapor Lulio ó el Bellver para Barcelona, admitiendo cerdos á precios sumamente baratos, encontrando puesto para cualquier número que soliciten los cargadores, haciendo dos viajes semanales si fuese necesario.

AL PÚBLICO.—En el pueblo de Espórlas hay dos casas unidas para vender, situadas la una en la calle de Cristóbal Colon, tiene cisterna y cochera; y la otra en la de Alfonso XII, con derecho á la misma cisterna. Informarán en Palma calle del Beato Alonso, núm. 17.

LIBROS DE LANCE.—Durante todo el mes de Setiembre, se compran y venden toda clase de libros de lance.—Brossa, 25.

M. QUINAS Y DEMAS UTENSILIOS PARA LA AGRICULTURA, especialidad en los molinos y prensas para aceite y vino.

Sucesores de Amador Piffier ingenieros constructores. Unico representante en las Baleares, Joaquín Fábregas. Palma, Bossa-48; tienda.

PARA ALQUILAR.—Dos botigas en la calle del Sindicato núm. 122 y 139. Una de ellas capaz para talleres ó fábrica pues tiene 40 palmos de ancho y 125 de largo.

AL PÚBLICO.—Un joven tiene por las tardes algunas horas dispensables para dedicarlas á la contabilidad de algun establecimiento. Darán razon en la imprenta de este periódico.

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 27 á las 6 t.

(Recibido el 27 á las 7:57 m.)

D. Alfonso ha llegado á Bélgica; se le preparan festejos en Nímes.

Se considera improductiva para España la alianza con Alemania.

Los huracanes en América han ocasionado 53 muertos.

Ha estallado una insurrección en Croacia; la fomentan los Rusos.

Bolsin: 60'50.

## ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4 por 100 interior contado . . . . .	00'00
Id. id. fin corriente . . . . .	60'20
4 p amortizable . . . . .	73'00
Empréstito de Cuba . . . . .	93'70
Banco de España . . . . .	276'00
Paris 4p interior contado . . . . .	57'81
Palma 4p interior contado-Liquidacion . . . . .	60'20
Barcelona 4p interior contado . . . . .	60'42
Coloniales . . . . .	59'75
Nortes . . . . .	106'05
Alicantes . . . . .	92'50
Orensés . . . . .	28'75
Directos . . . . .	26'50
Lóndres . . . . .	56'57
Francias . . . . .	85'75